



## 14ème législature

<b>Question N° :</b> <b>16680</b>	De <b>M. Gérald Darmanin</b> ( Union pour un Mouvement Populaire - Nord )	<b>Question écrite</b>
<b>Ministère interrogé</b> > Affaires européennes		<b>Ministère attributaire</b> > Affaires européennes
<b>Rubrique</b> > ministères et secrétariats d'État	<b>Tête d'analyse</b> > affaires européennes	<b>Analyse</b> > déplacement du ministre en Allemagne. 16 janvier 2013. bilan.
Question publiée au JO le : <b>29/01/2013</b> Réponse publiée au JO le : <b>12/03/2013</b> page : <b>2770</b>		

### Texte de la question

M. Gérald Darmanin interroge M. le ministre délégué auprès du ministre des affaires étrangères, chargé des affaires européennes, sur son déplacement à Berlin. Le mercredi 16 janvier 2013, il a de nouveau effectué un déplacement à Berlin. Ainsi, il souhaiterait connaître les objectifs de ce déplacement ainsi que la liste des personnalités qu'il y a rencontrées. De plus, il lui demande de bien vouloir l'informer sur le bilan de ces rencontres.

### Texte de la réponse

Le Ministre délégué chargé des Affaires européennes s'est rendu à Berlin, le 16 janvier dernier. Ce déplacement, avait plusieurs objets. En premier lieu, ainsi que le prévoit « l'agenda franco-allemand 2020 », le Ministre délégué a participé, avec son homologue allemand, M. Michael Link, à une audition commune devant la commission des Affaires européennes du Bundestag. Les deux ministres délégués, également secrétaires généraux pour la coopération franco-allemande, s'étaient déjà exprimés devant les commissions conjointes des Affaires étrangères et européennes de l'Assemblée nationale et du Sénat à Paris, le 18 décembre 2012. Cette audition commune a été consacrée à la relation franco-allemande, à quelques jours du 50e anniversaire du traité de l'Elysée, ainsi qu'aux positions des deux pays sur les sujets abordés lors des réunions du Conseil européen, qu'il s'agisse de l'union bancaire, ou encore du budget de l'Union européenne. Elle a également permis d'aborder les questions liées à l'intervention française au Mali. En second lieu, cette visite a permis aux deux ministres délégués chargés des affaires européennes de préparer la célébration du cinquantième anniversaire de la signature du traité de l'Elysée, qui s'est tenue la semaine suivante et a notamment été marquée par une réunion en format plénier du Conseil des Ministres franco-allemand et par une session conjointe de l'assemblée Nationale et du Bundestag, en présence du Président de la République et de la chancelière. En troisième lieu, cette visite a fourni l'occasion d'échanges de vues substantiels avec le gouvernement allemand sur les principaux dossiers européens d'actualité, en particulier sur les dossiers de l'avenir de l'Union Economique et Monétaire et du cadre financier pluriannuel de l'Union. S'inscrivant dans le cadre des échanges très réguliers entre gouvernements allemand et français, cette rencontre a contribué à la convergence des positions françaises et allemandes sur ces sujets. Enfin, cette visite a fourni l'occasion aux ministres délégués français et allemand chargés des affaires européennes d'inaugurer, au ministère allemand des affaires étrangères, en présence de M. Jacques Godfrain, président de la Fondation Charles de Gaulle et de M. Jürgen Rüttgers, président de la Fondation Adenauer, trois expositions dans le cadre de la célébration de l'année franco-allemande : - Une exposition de Sculptures de bronzes de l'artiste franco-polonais Igor Mitoraj. - L'exposition « De Gaulle-Adenauer : les bâtisseurs de l'amitié franco-allemande ». - L'exposition « pas de deux », une exposition de caricatures et de dessins de jeunes artistes sur le développement des relations franco-allemandes.